
２００８年度第 1回番組審議会議事録 
 
1．開催日時   ２００８年 7月 16日（水）17時～１8時 
 
2．開催場所   弊社会議室 

 
3．委員の出席 
  3-1．委員総数 8名 
  3-2．出席委員  7名    為岡務・萩尾利雄・正岡健二・高木邦子・木辻清子・平川愛恵・中嶋知之 
  3-3．欠席委員 1名 山本幸男                             
補：放送事業者側出席者 金千秋・平野由美子 

 
4．議事 
 4-1．番組審議 
     第 2回審議番組「 G8 Radio Forum 2008 in Sapporo Japan 」  

7月 6日（日）11：00～11：15 放送 
（2008年 6月 30日から 7月 10日の 11間、毎日 11：00～11：15に放送。） 

   パーソナリティ： 日比野純一さん ・ 金千秋さん 
 
5．議事の概要  

5-1．番組の基本コンセプトの説明後、審議を行う。 
 
6．審議内容  
 6-1．出席者の審議 
 
【萩尾利雄委員】 
・ 電話中継のやりとりは少し聞きにくかったが臨場感があった。 
・ 先住民族サミット会場での収録部分は音の出方が少し気になったが、広い会場で喋っている
という感じがあり、緊張感があってよかった。 

・ 
あきべ

,秋辺さんの話は少し聞き取りにくかった。 
・ G8に合わせてマイノリティのサミットがあることを知らなかったが、1500人以上の人が集
まってこういうことをやっているということを番組を聞いてよく分かった。 

 
【平川愛恵委員】 
・ G8 に合わせてタイミングよく発信していたのはとても意義があると感じた。興味を持って
これらに関わる情報を収集できた。 

・ 大手メディアが取り上げないのは残念である。 
・ 番組に携わる人たちの熱気が伝わってくる内容であったしよく理解できた。 
・ 例えば現地を取材している日比野さんの興奮している感じに対して、スタジオで受ける金さ
んの冷静な話し方という対比が面白かった。 

 
【為岡務委員】 
・ G8に FMわぃわぃが関わっているということに素直に驚いた。 
・ 音に関することでは少し気になることもあったがそれを抜きにして、現地からの声を生で放
送するという臨場感があってよかった。 

・ もっと多方面に広報しないとこの番組が放送されていることさえ知らなかったし、まだまだ
いろいろなことがあるという問題提起もする必要があると思った。 



【高木邦子委員】 
・ 英語の宣言文の部分は、事前に日比野さんの説明があり、詳しい内容は分からなかったが話

している人が目に浮かぶようであった。 
 
【木辻清子委員長】 
・ 為岡委員と同じように FM わぃわぃの活動としてこのようなこともしているのかとびっく
りした。 

・ 高木委員と同じで、収録の英語の部分は、言葉は分からなかったが場面が浮かぶようでよい
雰囲気を感じた。 

・ 先住民族サミットそのものの内容がもっと分かればよかった。 
 
【中嶋知之委員】 
・ 構えて聞かないといけない内容だと思う。商店街で FMわぃわぃの放送を流しているが、そ
ういうところでは聞き取りにくい番組ではないか。 

・ 収録部分は音質を上げる努力がもっと必要に感じた。 
・ ステレオを活かして多言語放送をという試みもありか。例えば、右は日本語、左は英語とか。 
・ 会場の雰囲気を伝えるなら、冒頭より最後の部分の方が盛り上がって終わるという分かり易
さがあったのではないか。 

 
【正岡健二委員】 
・ 英語の宣言文自体ははもっとかいつまんで、説明を長くした方がよかったのはないか。 
・ 逆に秋辺さんの話は短すぎてどこがどうよかったのかが分からなかった。続きが聞きたかっ
た。 

・ AMARC日本協議会としての実績が残っただけではもったいないので、今後この経験をどう
活かしていくのかを期待している。 

 
【放送事業者側出席者：金千秋】 
・ FMわぃわぃは多文化共生を活動の大きな柱の一つとしていることもあり、この G8ラジオ
フォーラムに関わった意義は大きいです。 

・ 先住民族サミットは、先進国の経済活動や文化が先住民族の社会を搾取し淘汰しようとした
歴史を世界中の人々がもっと学んで欲しいという趣旨がありました。 

 
 
7．審議機関の答申または改善意見に対してとった措置 
・ 担当スタッフへの連絡 

 ・ FMわぃわぃ設立のコンセプト（まちの中にある、また、世界の中にある弱者の人たちの声      
 を届ける）と一般的なラジオへのニーズとの調整をどのバランスで取るのかが検討される。 

   これは、全体的な運営に関わることであり、スタッフ会議での検討事項としてあげる。 
 
8．審議内容の公表について 
  8-1．公表内容  議事の内容 
  8-2．公表方法 
    8-2-1．自社放送 ‥2007年 7月 日 16：50～17：00放送 
    8-2-2．議事録の設置 

8-2-3． ホームページに掲載 
   
                                     以上 




